

Loin de l'agitation urbaine, entre mer et montagne, les vignes du Clos Culombu s'étendent sur plus de 64 hectares. Un voyage hors du temps où l'homme et l'animal vivent en parfaite harmonie. Christine Suzzoni, propriétaire des lieux avec son mari, arpente les chemins de terre tout autour du domaine, accompagnée de Bianca, une mule qu'elle a acquise en décembre dernier. Un lien presque indéfectible qui rappelle l'amour qu'il y a entre elles. Plusieurs fois dans la journée, Bianca transporte Christine en calèche en plein cœur de son vignoble.

« L'objectif est de travailler sa force et son endurance, explique-t-elle. Elle est utile pour la traction animale notamment au moment où l'on plante les pieds de vigne. Je suis actuellement la stagiaire de Jean-Claude Lovronzi qui m'a prêté cette calèche afin de permettre à Bianca de continuer à s'exercer, j'alterne souvent entre la petite calèche et la grande en fonction des jours et de la fatigue de l'animal. » Le long des vignes, seul le chant des oiseaux vient troubler la quiétude du lieu. Christine Suzzoni profite de cet air de liberté pour inviter quelques amis à prendre place dans son attelage. Avec Sabine et Jean-Claude, les trois compagnons découvrent l'histoire du domaine.

Se retrouver entre amis loin de l'agitation urbaine

« La calèche est un moyen de se retrouver, de parler de sujets divers et variés, loin du tumulte citadin, reprend Christine Suzzoni. Nous n'effectuons pas de promenade pour le grand public. Les tours en



Christine Suzzoni prend soin de Bianca et travaille son endurance.

calèche peuvent être rapidement ennuyeux si on ne guide pas la monture. En revanche, notre domaine abrite une dizaine d'ânes qui partent en balade tout au long de l'année. Des familles viennent goûter aux joies de la tranquillité et de l'apaisement. Le chemin est balisé afin que les plus jeunes puissent découvrir de nouvelles activités. Les promenades durent en moyenne entre 45 minutes et 1 h 30. » Le voyage ne s'arrête pas là. Chez Christine et son mari

Étienne, les animaux occupent une grande partie de l'espace : poules, coqs, vaches ou encore chiens et chats vivent en plein cœur du domaine. La campagne à quelques encablures de la ville.

« Nous faisons de l'élevage, nous avons quelques poules. Il est évident que tous nos pensionnaires représentent un travail conséquent. Il y a toujours quelque chose à faire au sein du domaine. Ma passion pour les animaux prend inexorablement le pas sur

les différentes tâches à effectuer tout au long de l'année. »

Le Clos Culombu est également ouvert aux promenades à pied. De quoi prendre un bon bol d'oxygène. Pendant que certains partent à la rencontre de l'histoire du domaine, d'autres admirent le coucher de soleil au milieu des vignes rougissantes. Un moment suspendu qui rappelle à chacun l'importance de la nature et le devoir de la préserver.

SERENA DAGOUASSAT



Christine Suzzoni propose également des promenades à dos d'âne pour les visiteurs.



Chaque jour, elle alterne entre une calèche à une place et à deux places en fonction de la fatigue de l'animal.